

RESUMEN

El trabajo de investigación se realizó con el objetivo de determinar la presencia del factor reumatoide, proteína c reactiva como parámetro para el diagnóstico presuntivo de artritis reumatoidea en pacientes de 40 a 70 años de edad, que acuden clínica san roque de la ciudad de Tarija, es investigación de tipo descriptivo, transversal, no experimental y retro prospectivo. Se utilizó para la determinación, pruebas de aglutinación en Látex, reactivo de proteína C reactiva, Se recolecto un total de 119 muestras, de las cuales 62 muestras mostraron reactividad al factor reumatoide y a la proteína C reactiva, donde se observó mayor predominio en el sexo femenino, esto puede deberse a distintas causas, siendo el mas comun es consumo de tabaco, susceptibilidad hormonal, como también se evidencio que son de edad avanzada más recurrente de padecer este parámetro de diagnóstico de la artritis reumatoidea, importante recomendar que personal del ministerio de salud pública brinden información sobre la enfermedad, ya que la identificación es la mejor evidencia para el tratamiento en forma oportuna y así poder tomar medidas y cuidados, como también poder acceder a un diagnostico precoz y oportuno para poder establecer un diagnostico cabal y evitar complicaciones futuras, dando al estudio concluir con la investigación de manera satisfactoria logrando la confirmación del diagnóstico presuntivo de la artritis reumatoidea